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  Введение 

 Восемьдесят шестая сессия Рабочей группы по плану по программам и 

исполнению программ состоялась 2–6 октября 2023 года во Дворце Наций в Женеве. 

Рабочая группа продолжила обсуждения в неофициальном формате. 

 I. Решения, принятые Рабочей группой по плану 
по программам и исполнению программ на ее 
восемьдесят шестой сессии 

 A. Оценка деятельности ЮНКТАД 

  Согласованные выводы 

Рабочая группа по плану по программам и исполнению программ 

 1. подтверждает важность оценки как инструмента управления, 

способствующего укреплению подотчетности, организационному обучению и 

принятию решений на основе фактических данных, в соответствии с политикой 

ЮНКТАД в области оценки и нормами и стандартами оценок Группы Организации 

Объединенных Наций по оценке, а также предоставленной Секретариатом 

государствам-членам обновленной информации о выполнении соответствующих 

рекомендаций, сформулированных в ходе предыдущей оценки;  

  Оценка деятельности ЮНКТАД: обзор 

2. приветствует содержание документа «Оценка деятельности ЮНКТАД: 

обзор» (TD/B/WP/323) и призывает секретариат продолжать укреплять свою функцию 

оценки в соответствии с общесистемными контрольными показателями Организации 

Объединенных Наций; 

3. отмечает прогресс, достигнутый секретариатом в области внедрения 

ориентированного на результаты управления, в том числе с помощью новой системы 

результатов;  

4. просит продолжать действовать в соответствии с рекомендациями и 

практикой секретариата Организации Объединенных Наций, с тем чтобы обеспечить 

актуальность, согласованность, эффективность, результативность (включая 

воздействие) и устойчивость мероприятий ЮНКТАД, способствовать учету сквозных 

вопросов Организации Объединенных Наций и выполнять другие рекомендации по 

оценке; 

  Внешняя оценка подпрограммы 2 ЮНКТАД: инвестиции 

и предпринимательство 

5. приветствует документ «Внешняя оценка подпрограммы 2 ЮНКТАД: 

инвестиции и предпринимательство» (TD/B/WP/324) и документ «Ответ руководства 

на независимую оценку подпрограммы 2 — инвестиции и предпринимательство» 

(TD/B/WP(86)/CRP.2);  

6. просит секретариат выполнить рекомендации, вынесенные по итогам 

внешней оценки подпрограммы 2 ЮНКТАД, принимая во внимание ответ руководства 

и мнения, высказанные государствами-членами в ходе восемьдесят шестой сессии 

Рабочей группы по плану по программам и исполнению программ; 

7. ожидает рассмотрения вопроса об оценке подпрограммы 3 на 

восемьдесят восьмой сессии Рабочей группы в 2024 году. 

6 октября 2023 года 
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 B. Сессия, посвященная подготовке к составлению плана 

по программам и показателей оценки их выполнения 

  Согласованные выводы 

Рабочая группа по плану по программам и исполнению программ 

1. подтверждает важную роль государств-членов в подготовке 

ежегодного предлагаемого плана ЮНКТАД по программам и исполнению программ 

и призывает секретариат ЮНКТАД должным образом учесть высказанные в ходе 

сессии замечания членов при подготовке предлагаемого плана по программам на  

2025 год;  

2. высоко оценивает доклады, сделанные секретариатом, в том числе 

Генеральным секретарем и первым заместителем Генерального секретаря, а также 

представленный неофициальный документ;  

3. отмечает улучшения, внесенные в неофициальный документ, в 

частности увязку с Бриджтаунским пактом и системой результатов, а также 

последовательное представление как минимум двух вариантов результатов по каждой 

подпрограмме, и призывает секретариат предоставлять неофициальный документ 

раньше;  

4. призывает секретариат ЮНКТАД продолжать по мере возможности 

отражать соглашения, изложенные в Бриджтаунском пакте, в плане по программам на 

2025 год, а также ссылаться на согласованную в нем терминологию и использовать ее 

в соответствующих материалах;  

5. подчеркивает важность работы, способствующей достижению всех 

четырех трансформаций, упомянутых в Бриджтаунском пакте;  

6. приветствует информационные доклады руководства о гендерном 

представительстве сотрудников ЮНКТАД, географическом представительстве и 

стажировках, а также документ о предлагаемом бюджете по программам на 2024 год, 

представленные и размещенные секретариатом на Портале делегатов. 

6 октября 2023 года 

 C. Другие решения, принятые Рабочей группой 

 1. Рассмотрение деятельности ЮНКТАД по техническому сотрудничеству  

и ее финансирования  

(Пункт 3 повестки дня) 

1. На своем заключительном пленарном заседании 6 октября 2023 года Рабочая 

группа по плану по программам и исполнению программ согласовала проект решения 

о рассмотрении деятельности ЮНКТАД по техническому сотрудничеству и ее 

финансирования, который будет представлен на рассмотрение и утверждение 

семьдесят четвертой исполнительной сессии Совета по торговле и развитию  

(см. приложение I). 

 2. Оценка деятельности ЮНКТАД  

(Пункт 4 повестки дня) 

2. Также на своем заключительном пленарном заседании 6 октября 2023 года 

Рабочая группа приняла согласованные выводы по данному пункту повестки дня  

(см. главу I, раздел A, выше). 
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 3. Сессия, посвященная подготовке к составлению плана по программам  

на 2025 год и показателей оценки их выполнения  

(Пункт 5 повестки дня) 

3. Также на своем заключительном пленарном заседании 6 октября 2023 года 

Рабочая группа приняла согласованные выводы по данному пункту повестки дня  

(см. главу I, раздел В, выше). 

 II. Резюме Председателя 

 A. Первое пленарное заседание 

4. Со вступительным словом на сессии выступила Генеральный секретарь 

ЮНКТАД. Со вступительными заявлениями выступили следующие ораторы: 

представитель Объединенной Республики Танзания от имени Группы 77 и Китая; 

представитель Европейского союза — от имени Европейского союза и его государств-

членов; представитель Перу — от имени Группы латиноамериканских и карибских 

стран; представитель Таиланда — от имени Группы азиатско-тихоокеанских 

государств; представитель Намибии — от имени Группы африканских государств; 

представитель Египта — от имени Группы арабских государств; представитель 

Канады — от имени Группы ЯСШШКАННЗ; представитель Китая; представитель 

Нигерии; представитель Государства Палестина; представитель Йемена; 

представитель Пакистана; представитель Индии; представитель Индонезии; 

представитель Зимбабве; представитель Кении и представитель Бразилии.  

5. В своем вступительном слове Генеральный секретарь ЮНКТАД 

проинформировала членов о роли ЮНКТАД в развертывании двух имеющих высокую 

результативность инициатив в рамках «Выходного дня действий в поддержку Целей в 

области устойчивого развития»: одна из них посвящена новой парадигме развития, 

ориентированной на структурные преобразования, а другая — программе 

стимулирования достижения Целей в области устойчивого развития.  

6. Эти инициативы помогли высветить роль ЮНКТАД, учитывая, что текущая 

сессия Генеральной Ассамблеи знаменует собой половину пути к достижению целей 

Повестки дня в области устойчивого развития на период до 2030 года. В результате 

растет интерес к индексу производственного потенциала. Совместные усилия 

Канцелярии Генерального секретаря Организации Объединенных Наций, ЮНКТАД, 

Программы развития Организации Объединенных Наций и Департамента по 

экономическим и социальным вопросам позволили обеспечить всеобъемлющую и 

скоординированную информационную кампанию по вопросам реформирования 

международной финансовой системы. Этот «единый голос» сыграл ключевую роль на 

других международных форумах, таких как Группа 20 и Парижский саммит. 

7. Говоря о будущем, она отметила, что целью Всемирного инвестиционного 

форума ЮНКТАД является внесение значимого вклада в проведение двадцать 

восьмой сессии Конференции Сторон. Так, директор Отдела Африки, наименее 

развитых стран и специальных программ руководит работой межсекторальной 

рабочей группы с участием таких партнеров, как Председатель Конференции. Она 

напомнила, что одним из ее ключевых приоритетов является включение вопросов 

развития в дискуссии об изменении климата. Впервые на Конференции Сторон один 

день будет посвящен обсуждению вопросов торговли. ЮНКТАД примет в нем участие 

с заявлением о том, что регулирование в области торговли и климата должно быть 

многосторонним и скоординированным, и разместится в одном павильоне с 

Межправительственной группой экспертов по изменению климата. Недавно 

разработанный инструментарий призван помочь странам изменить международные 

инвестиционные соглашения с целью более эффективной поддержки энергетического 

перехода, а также предложить конкретные решения по наращиванию инвестиций в 

устойчивую энергетику и ведению борьбы с глобальным климатическим кризисом. 

Важными вопросами являются также влияние технологического разрыва на 
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климатическую повестку дня в развивающихся странах и необходимость расширения 

обмена технологиями в глобальном масштабе. 

8. Программа стимулирования достижения Целей в области устойчивого 

развития, созданная Генеральным секретарем Организации Объединенных Наций для 

решения ключевых проблем финансирования развития в рамках Повестки дня на 

период до 2030 года, последовала за докладом о состоянии глобальной задолженности, 

опубликованным Группой по глобальному реагированию на кризис в области 

продовольствия, энергетики и финансов, чью целевую группу координировала 

ЮНКТАД. В рамках Саммита по Целям в области устойчивого развития она 

председательствовала в ходе дискуссии высокого уровня по вопросам 

финансирования достижения Целей в области устойчивого развития, а ЮНКТАД 

принимала участие в мероприятиях, связанных с диалогом высокого уровня по 

вопросам финансирования развития, а также в обсуждениях и работе, связанных с 

Саммитом будущего, который состоится в 2024 году. 

9. Она отметила, что работа, связанная с Группой по глобальному реагированию 

на кризис и Стамбульскими соглашениями, продолжается. Генеральный секретарь 

Организации Объединенных Наций заявил, что Организация Объединенных Наций 

будет и впредь содействовать торговле на мировых рынках зерном и удобрениями из 

Российской Федерации и Украины. 

10. Кроме того, Статистическая служба подготовила и направила в Нью-Йорк 

новую оценку издержек шести путей перехода к достижению Целей в области 

устойчивого развития, используя синергетический аналитический метод, который 

поможет странам применить стратегический подход к достижению Целей. 

11. Говоря о плане по программам на 2025 год, Генеральный секретарь ЮНКТАД 

представила обзор приоритетов подпрограмм, таких как производственный 

потенциал, стимулирование инвестиций для энергетического перехода, 

задолженность и развитие, обмен технологиями, торговля и климат. 

12. Она также подчеркнула, что приоритетной остается работа по учету гендерной 

проблематики и что центральное место в этой работе занимает расширение 

экономических прав и возможностей женщин, в том числе путем расширения их 

участия в международной торговле, предоставления женщинам возможности получать 

больше выгод от цифровой экономики и изучения проблем и возможностей, с 

которыми сталкиваются женщины, занимающиеся трансграничной торговлей. Важной 

частью этой работы является совершенствование статистики по гендерным вопросам 

и торговле с целью углубления понимания гендерных аспектов торговли и содействия 

разработке мер политики, основанных на фактических данных. 

13. Кроме того, она отметила, что одним из основополагающих элементов плана по 

программам на 2025 год является управление, ориентированное на результаты; одним 

из приоритетов ЮНКТАД по-прежнему является выполнение Бриджтаунского пакта 

на основе ориентированного на результаты управления. 

14. Она отметила также, что в апреле–мае 2023 года государствам-членам была 

представлена всеобъемлющая система результатов, получившая положительные 

отзывы. Результаты, предложенные в подготовленном к сессии неофициальном 

документе, имеют четкую связь с этой системой и напрямую увязаны с четырьмя 

трансформациями, что явилось одним из шагов по практическому внедрению этой 

системы и ее увязке с организационным планом ЮНКТАД. 

15. Кроме того, она представила обновленную информацию о бюджете по 

программам на 2024 год, который в настоящее время находится на рассмотрении 

комитета в Нью-Йорке. Хотя ее намерение состояло в том, чтобы предложить 

комплексный бюджетный план по выделению дополнительных ресурсов для 

выполнения расширенных полномочий в рамках Бриджтаунского пакта, которые не 

могли быть учтены в бюджетном предложении 2023 года, было решено, что объем 

финансирования ЮНКТАД будет предложено сохранить на прежнем уровне. 

16. План и бюджет по программам на 2024 год были изучены и рассмотрены на 

заседаниях Комитета по программе и координации и Консультативного комитета по 
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административным и бюджетным вопросам, в которых она принимала участие. 

Консультативный комитет представил свои рекомендации Пятому комитету, тогда как 

Комитет по программе и координации не смог достичь консенсуса по 

10 фигурирующим в программах организациям, включая ЮНКТАД.  

17. В отношении мобилизации ресурсов целевых фондов для задач технического 

сотрудничества Генеральный секретарь ЮНКТАД отметила, что исключительно 

высокий уровень добровольного финансирования в 2021 году, составивший 51,2 млн 

долл. США, снизился до 41,5 млн долл. США в 2022 году, причем три основных 

источника финансирования сократили свои ассигнования. Единственным 

исключением стали поступившие от системы Организации Объединенных Наций и 

других международных организаций взносы, объем которых по сравнению с 

2021 годом увеличился на 22 %. Организация Объединенных Наций в целом 

столкнулась с проблемой сокращения добровольных взносов. При этом за первые 

восемь месяцев 2023 года ЮНКТАД получила 30 млн долл. США внебюджетных 

средств на техническое сотрудничество. При сохранении этой тенденции объем 

добровольного финансирования может оказаться выше, чем в 2022 году. Страны с 

развитой экономикой внесли в целевые фонды ЮНКТАД 9,4 млн долл. США, что 

составляет 23 % от общего объема добровольного финансирования в 2022 году. Объем 

финансирования со стороны развивающихся стран в 2022 году составил 15,5 млн долл. 

США, или 37 % от общего объема средств целевых фондов, причем основная часть 

этих средств, как и в прошлом, была направлена на мероприятия в соответствующих 

странах, главным образом на реализацию программ «Автоматизированная система 

обработки таможенных данных» (ACOTД) и «Система управления долгом и 

финансового анализа» (ДМФАС). 

18. Из полученных ЮНКТАД внебюджетных средств часть была направлена через 

механизмы финансирования «Единство действий» на поддержку проводимых 

ЮНКТАД совместных программ Межучрежденческой тематической группы 

Организации Объединенных Наций по вопросам торговли и производственного 

потенциала. В 2022 году доступ ЮНКТАД к этому механизму финансирования достиг 

рекордного уровня, объем финансирования по сравнению с 2021 годом увеличился 

более чем в три раза. В период с 2018 по 2022 год финансирование потребовалось в 

общей сложности по 242 запросам. Генеральный секретарь ЮНКТАД призвала 

государства-члены и партнеров по развитию, которые располагают 

соответствующими возможностями, усилить финансовую поддержку технического 

сотрудничества ЮНКТАД и рекомендовала рассмотреть возможность использования 

подходов с участием нескольких доноров и на протяжении нескольких лет, чтобы 

ЮНКТАД могла своевременно удовлетворять запросы, лучше планировать 

деятельность в области технического сотрудничества и осуществлять ее оперативно и 

эффективно. 

19. Общий объем расходов на техническое сотрудничество в 2022 году увеличился 

на 16 %; объем предоставленных услуг достиг нового рекордного уровня в 54,5 млн 

долл. США. Почти 90 % объема услуг в рамках технического сотрудничества было 

обеспечено за счет 28 продуктов инструментария ЮНКТАД, причем основную долю 

в 2022 году составили ACOTД, ДМФАС, а также электронная торговля и цифровая 

экономика. Расходы на техническое сотрудничество в поддержку наименее развитых 

стран увеличились по сравнению с 2021 годом на 40 %. В результате на эти страны 

пришлась половина общего объема услуг технического сотрудничества. 

20. Генеральный секретарь ЮНКТАД подчеркнула, что в ходе мероприятий в 

рамках технического сотрудничества ЮНКТАД активно взаимодействовала с 

канцеляриями координаторов-резидентов, о чем свидетельствует рост числа общих 

страновых анализов и рамочных программ сотрудничества, в разработку которых 

ЮНКТАД внесла свой вклад, а также расширение доступа к ресурсам целевых фондов 

с участием многих доноров на страновом уровне. Ее сотрудники вели тесную работу с 

Секцией технического сотрудничества в целях ориентации оперативной деятельности 

на результаты и уточнения того, каким образом проекты и программы в области 

технического сотрудничества способствуют достижению соответствующих 

показателей результатов и итогов в рамках общей системы результатов. В процессе 
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осуществления стратегии технического сотрудничества был создан комитет по 

техническому сотрудничеству и целевая группа по внедрению комплексной системы 

планирования, управления и отчетности Организации Объединенных Наций. 

21. Обзор деятельности по независимой оценке в ЮНКТАД включал результаты 

семи оценок, проведенных по проектам ЮНКТАД, обобщение извлеченных уроков и 

план работы на следующий год. Для углубления понимания и выявления 

основополагающих факторов больше внимания было уделено извлеченным урокам и 

выявлению общих закономерностей, тенденций и повторяющихся тем в рамках всех 

оценок. В целом страны-бенефициары высоко оценили проекты ЮНКТАД в области 

технического сотрудничества. Спрос на оказание помощи возрос, что свидетельствует 

о сравнительном преимуществе ЮНКТАД в области предоставления профильных 

консультаций и проведения качественных исследований. Необходимо повышать 

эффективность отслеживания результатов и последующих действий на страновом 

уровне для сбора и представления данных о более долгосрочных последствиях 

деятельности. Устойчивый характер проектных результатов также может быть 

повышен с помощью целенаправленных мер и постоянного взаимодействия с 

заинтересованными сторонами. Необходимо разработать дополнительные 

оперативные указания для руководителей проектов по учету сквозных вопросов 

Организации Объединенных Наций. В 2023 году политика в области оценки была 

обновлена с учетом последних норм и стандартов Группы Организации 

Объединенных Наций по оценке. Функция оценки продолжала успешно выполняться 

и будет и впредь укрепляться за счет инструментов, рекомендаций, распространения 

результатов оценки и создания официальной системы отслеживания рекомендаций. 

22. Внешняя оценка подпрограммы 2 ЮНКТАД будет представлена группой по 

оценке и Отделом инвестиций и предпринимательства. Ежегодные оценки 

подпрограмм соответствуют минимальному уровню охвата оценками, 

предусмотренному секретариатом Организации Объединенных Наций, и являются 

полезными для принятия решений. Результаты оценки подпрограммы 2 были 

положительными. По итогам оценки эта подпрограмма была признана весьма 

актуальной и эффективной, выявлены признаки значительного воздействия, а также 

отмечено, что подпрограмма способствовала углублению понимания инвестиционных 

тенденций и политики, что привело к увеличению притока прямых иностранных 

инвестиций. Партнерские отношения развиваются успешно, хотя имеется потенциал 

для их дальнейшего углубления. ЮНКТАД приветствовала шесть рекомендаций, 

вынесенных по итогам оценки, и приступила к работе по укреплению партнерских 

связей, мобилизации ресурсов, улучшению коммуникации и систематизации учета 

сквозных вопросов Организации Объединенных Наций. Кроме того, была 

представлена обновленная информация о мерах, принятых руководством по итогам 

проведенной в 2022 году оценки подпрограммы 1. ЮНКТАД выполняет рекомендации 

по итогам оценки, а Отдел глобализации и стратегий развития участвует в недавно 

начатой работе по выстраиванию управления, ориентированного на результаты, и 

вносит в нее свой вклад. 

  Обсуждение вопросов технического сотрудничества 

23. Что касается финансирования технического сотрудничества, то представители 

многих региональных групп и многие делегаты приняли к сведению снижение объема 

внебюджетных ресурсов на цели технического сотрудничества ЮНКТАД в 2022 году 

после рекордно высокого уровня 2021 года, и некоторые из них призвали партнеров 

по процессу развития увеличить финансовую поддержку технического 

сотрудничества ЮНКТАД, особенно в форме нецелевых взносов.  

24. Что касается оказания услуг технического сотрудничества, то ряд региональных 

групп и многие делегаты призвали ЮНКТАД продолжать оказывать техническую 

помощь, уделяя первоочередное внимание странам со структурно слабой экономикой 

и странам, находящимся в неблагоприятной ситуации, а также обеспечить 

необходимые ресурсы для реализации проектов и программ в этих странах. 

25. Многие делегаты высоко оценили усилия ЮНКТАД в области технического 

сотрудничества, направленные на активное участие в реформировании системы 
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развития Организации Объединенных Наций, что нашло отражение в укреплении 

связей с координаторами-резидентами, значительном увеличении объема средств, 

мобилизуемых через механизмы финансирования «Единство действий», и участии в 

растущем числе общих страновых анализов и рамочных программ Организации 

Объединенных Наций по сотрудничеству в области устойчивого развития. Они также 

отметили усилия ЮНКТАД по обеспечению синергии между тремя основными 

направлениями деятельности ЮНКТАД, с которыми связаны положительные 

результаты технического сотрудничества, а также по расширению взаимодействия с 

другими учреждениями. Несколько региональных групп и многие делегаты 

приветствовали усовершенствования в области управления, ориентированного на 

результаты, и учет сквозных вопросов в деятельности по техническому 

сотрудничеству. Одна из региональных групп призвала ЮНКТАД продолжать эти 

усилия, например доработать всеобъемлющую систему результатов и унифицировать 

отчетность о результатах в рамках всей организации. 

26. Говоря о перспективах, одна региональная группа и многие делегаты призвали 

ЮНКТАД использовать передовой опыт развивающихся стран при разработке 

мероприятий по техническому сотрудничеству, восполнить пробелы в 

финансировании в целях развития и обеспечить странам, выходящим из категории 

наименее развитых, плавный процесс трансформации, а некоторые делегаты призвали 

ЮНКТАД рассмотреть новые экономические модели. Еще одна региональная группа 

и несколько делегатов призвали ЮНКТАД уделить основное внимание в рамках 

технического сотрудничества в Африке упрощению процедур торговли, технологиям 

и инновациям, управлению задолженностью, финансовой инклюзии и наращиванию 

потенциала, что поможет африканским странам повысить устойчивость к будущим 

кризисам и поддержать усилия по достижению Целей в области устойчивого развития. 

Другая региональная группа и еще один делегат отметили снижение расходов на 

техническое сотрудничество в странах Латинской Америки и Карибского бассейна и 

попросили ЮНКТАД обратить особое внимание на запросы из этого региона. 

Некоторые региональные группы и ряд делегатов призвали ЮНКТАД продолжать 

оказывать помощь палестинскому народу и выделять необходимые ресурсы для 

обеспечения выполнения пункта 127 bb) Бриджтаунского пакта. Один из делегатов 

предложил ЮНКТАД использовать в рамках деятельности по техническому 

сотрудничеству такие модели и инструменты, как индекс производственного 

потенциала, оценить последствия связанных с климатом шоков для климатически 

уязвимых стран, обратить внимание на проблемы растущего долга и принять участие 

в реформировании существующей глобальной финансовой инфраструктуры, а также 

сократить цифровой разрыв между наименее развитыми странами и странами с 

развитой экономикой. Другой делегат призвал ЮНКТАД и развитые страны 

рассмотреть возможность сотрудничества с Бразильским агентством по вопросам 

сотрудничества с целью оказания ориентированных на запросы услуг технического 

сотрудничества в различных областях, представляющих интерес для развивающихся 

стран.  

  Обсуждение плана по программам на 2025 год  

27. Представитель одной региональной группы выразил признательность за 

представленный секретариатом доклад о выполнении поставленных задач в 2022 году 

и, в соответствии с согласованным выводом предыдущей сессии, ожидает 

предоставления такого же доклада по итогам 2023 года.  

28. Представители некоторых региональных групп высоко оценили доклады о 

географическом и гендерном представительстве персонала ЮНКТАД и призвали 

секретариат продолжать предоставлять эту информацию и принимать меры по 

улучшению положения. 

29. Представитель одной региональной группы высоко оценил документацию для 

подготовительной сессии и постоянно совершенствуемую практику консультаций при 

подготовке плана по программам и информации о результатах деятельности. Один из 

делегатов попросил в целях содействия подготовительной работе заблаговременно 

предоставить неофициальный документ по пункту 5 повестки дня. 
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30. Несколько региональных групп отметили необходимость дальнейшего 

совершенствования эффективной и единообразной отчетности о результатах по всем 

направлениям деятельности ЮНКТАД и укрепления системы ориентированного на 

результаты управления, включая доработку всеобъемлющей системы результатов и 

показателей результативности. 

31. Некоторые региональные группы и один делегат призвали ЮНКТАД 

продолжать оказание помощи, уделяя приоритетное внимание странам со структурно 

слабой экономикой, таким как наименее развитые страны, страны Африки и страны с 

особыми экологическими проблемами.  

32. В рамках рассмотрения плана по программам на 2025 год региональные группы 

и делегаты призвали ЮНКТАД продолжать оказание поддержки развивающимся 

странам в целях использования потенциала цифровых технологий и преодоления 

цифрового разрыва с помощью технологий, а также в своей работе отвести 

центральную роль таким моделям и инструментам, как индекс производственного 

потенциала и показатели, не ограничивающиеся валовым внутренним продуктом 

(ВВП). 

33. Кроме того, они отметили важность решения таких вопросов, как высокая 

стоимость обслуживания долга, реструктуризация долга и внедрение инновационных 

механизмов финансирования для обеспечения приемлемого уровня задолженности, в 

целях оказания поддержки странам с развивающейся экономикой для повышения 

устойчивости к потрясениям. Отметив, что предлагаемый план по программам на  

2025 год учитывает эти приоритеты, они просят ЮНКТАД продолжать оказывать 

помощь в этой области работы. 

34. Представитель другой региональной группы выразил признательность 

ЮНКТАД за работу по оказанию помощи палестинскому народу, несмотря на 

ограниченность ресурсов. Он добавил, что согласно Бриджтаунскому пакту 

необходимо пересмотреть бюджет Группы помощи палестинскому народу для 

обеспечения достаточных ресурсов. Его региональная группа направила в этой связи 

официальный запрос в секретариат. 

35. Один из делегатов высоко оценил сотрудничество ЮНКТАД с Международным 

торговым центром и программы, связанные с расширением прав и возможностей 

палестинских беженцев, женщин и девочек, а также с развитием малых и средних 

предприятий. Он выразил обеспокоенность по вопросу об укомплектованности штата 

Группы помощи палестинскому народу, которая работает в условиях нехватки кадров 

после ухода в отставку начальника секции. Он также подчеркнул, что ограниченное 

внебюджетное финансирование, которым в настоящее время располагает эта группа, 

должно закончиться к концу 2023 года. Предложение по бюджету по программам на 

2023 год предусматривает создание в этой группе штатной должности С-3. 

Генеральная Ассамблея утвердила вместо должности С-3 должность С-2, которую он 

считает недостаточной для работы по такой сложной тематике. Он выразил надежду 

на то, что в следующем бюджете в этой группе будет предусмотрена штатная 

должность С-3. 

 B. Рассмотрение деятельности ЮНКТАД по техническому 

сотрудничеству и ее финансирования  

(Пункт 3 повестки дня) 

36. Руководитель Секции технического сотрудничества ЮНКТАД представил 

обзор технической помощи ЮНКТАД, оказанной в 2022 году. Он особо отметил 

увеличение объема ресурсов, привлеченных в 2022 году через механизмы 

финансирования «Единство действий», хотя общий объем добровольного 

финансирования целевых фондов ЮНКТАД сократился до 41,5 млн долл. США.  

Он подчеркнул, что в 2022 году объем предоставленных услуг был значительным. 

Расходы на наименее развитые страны достигли рекордного уровня в 26,7 млн долл. 

США, составив около половины всех расходов на техническое сотрудничество.  

Он подчеркнул, что структура и методы технического сотрудничества меняются с 
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целью более эффективного выполнения рекомендаций государств-членов. Он особо 

отметил расширение участия ЮНКТАД в реформе Организации Объединенных 

Наций, обновление базы данных для учета запросов на техническое сотрудничество, 

укрепление управления, ориентированного на результаты, более полный учет 

вопросов гендерного равенства и расширения прав и возможностей женщин в рамках 

технического сотрудничества и реализацию стратегии технического сотрудничества. 

В качестве дальнейших шагов были предложены поиск широкой донорской базы для 

технического сотрудничества и дальнейшее участие в реформе Организации 

Объединенных Наций. Отвечая на вопрос одной из региональных групп, он рассказал 

о ходе подготовки обновленной версии инструментария ЮНКТАД и усилиях по 

сохранению или сокращению числа продуктов инструментария. 

37. Некоторые региональные группы призвали ЮНКТАД продолжать участвовать 

в реформе Организации Объединенных Наций, поскольку это свидетельствует о том, 

что ЮНКТАД использует свои сравнительные преимущества на страновом уровне в 

ходе мероприятий в контексте Рамочной программы Организации Объединенных 

Наций по сотрудничеству в области устойчивого развития. Они призвали также 

ЮНКТАД продолжать развивать межсекторальный подход для обеспечения 

согласованности и синергии между тремя основными направлениями работы и 

попросили сократить количество продуктов инструментария ЮНКТАД. Кроме того, 

одна региональная группа и один делегат обратились с просьбой рассмотреть вопрос 

о расширении спонсорской поддержки младших сотрудников-специалистов из 

развивающихся стран. 

38. Представитель Отдела технологии и логистики ЮНКТАД рассказал о 

деятельности по техническому сотрудничеству в рамках подпрограммы 4. 

39. Представитель одной из региональных групп заявил, что члены группы 

оказывают поддержку в работе по техническому сотрудничеству в области упрощения 

процедур торговли и цифровизации, которая высоко ценится бенефициарами, о чем 

свидетельствует количество запросов. Его региональная группа готова сопровождать 

эти запросы и выделила ресурсы на проект по упрощению процедур торговли в 

Тихоокеанском регионе и проекты ACOTД; некоторые члены этой группы являются 

ключевыми донорами многолетней программы по цифровой экономике. Один из 

делегатов отметил важность экспериментального проекта по декарбонизации портов 

для внедрения новых методов устойчивой практики. Одной из приоритетных задач 

является также расширение успешной работы с женщинами-предпринимателями в 

области электронной торговли и цифровой экономики. Несколько делегатов высоко 

оценили работу в рамках этой подпрограммы за достижение преобразующего эффекта 

благодаря сбору доходов через систему ACOTД. На сегодняшний день основной 

проблемой для модернизации АСОТД и внедрения системы «единого окна» является 

мобилизация ресурсов. Другой делегат подчеркнул такие преимущества «единого 

окна», как снижение интенсивности движения на пограничных пунктах, а также 

важность продолжения обзоров научно-технической и инновационной политики. 

40. Представитель отдела сообщила, что было получено 60 официальных запросов, 

которые остались невыполненными. Работа в рамках подпрограммы позволила 

увеличить доходы стран, повысить эффективность и снизить углеродный след на 

различных уровнях: на таможнях, в портах и в сфере трансграничной торговли. Она 

отметила, что проведенная в рамках этой подпрограммы работа способствовала 

повышению готовности стран к участию в электронной торговле и цифровой 

экономике. 

41. Представитель Отдела глобализации и стратегий развития ЮНКТАД рассказал 

о проводимой каждым подразделением работе по техническому сотрудничеству в 

рамках подпрограммы 1 в 2022 году и о планируемых мероприятиях, а также 

поблагодарил доноров за их финансовые взносы.  

42. Представитель одной из региональных групп подчеркнул, что эта группа уже 

давно поддерживает ДМФАС и что эта система по-прежнему важна для обеспечения 

приемлемого уровня задолженности развивающихся стран. Он также призвал к 

дальнейшему обсуждению вопроса о совершенствовании оценки долгосрочного 
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воздействия различных проектов на развитие. Один из делегатов присоединился к 

мнению о важности ДМФАС и подтвердил, что Группа помощи палестинскому народу 

нуждается в дополнительных кадрах для выполнения своего мандата. Некоторые 

делегаты отметили сложную ситуацию в сфере задолженности во многих 

развивающихся странах и важность продолжения работы ЮНКТАД по обеспечению 

приемлемого уровня задолженности, а также взаимосвязь между финансированием 

развития и предупреждением изменения климата и адаптацией к нему.  

43. Представитель Отдела инвестиций и предпринимательства ЮНКТАД 

представил обзор деятельности по техническому сотрудничеству в рамках своей 

подпрограммы, которая базируется на пяти инструментах политики: основы 

инвестиционной политики в интересах устойчивого развития, пакет мер по 

реформированию международного инвестиционного режима, глобальный набор 

действий по содействию инвестициям, основы политики в области 

предпринимательства и инструментарий для развития системы учета. Отдел доказал 

свою способность оказывать оперативную и действенную поддержку в ответ на 

глобальный кризис. Представитель отметил положительную характеристику оценок, 

проведенных по проектам технической помощи, и подробно остановился на новых 

инструментах, разработанных отделом для более эффективного мониторинга 

воздействия мероприятий подпрограммы. Недавняя оценка двух программ 

технической помощи этого отдела была также положительной. Он отметил, что эти 

программы были актуальными и эффективными, отвечали потребностям и 

приоритетам бенефициаров. 

44. Представитель одной из региональных групп и многие делегаты высоко 

оценили работу отдела, подчеркнув, что основное внимание уделяется устойчивому 

развитию. Одна региональная группа и один делегат заявили, что Соглашение о 

содействии инвестициям в целях развития предоставляет ЮНКТАД возможность 

оказать поддержку развивающимся странам в его реализации. Они также подчеркнули 

важность постепенного сосредоточения внимания на вопросах климата и 

энергетического перехода. 

45. Представитель отдела подробно остановился на текущей и будущей работе 

отдела по финансированию энергетического перехода, подчеркнув, что этот вопрос 

является одним из ключевых направлений Всемирного инвестиционного форума  

2023 года. Он объявил о работе над программой технической помощи/наращивания 

потенциала для поддержки государств-членов и представил обновленную 

информацию о работе по содействию и поощрению инвестиций, особенно в контексте 

Целей в области устойчивого развития. 

46. Представитель Отдела международной торговли и сырьевых товаров ЮНКТАД 

рассказала о проводимых мероприятиях по техническому сотрудничеству. Она 

представила обзор деятельности в таких областях, как торговая политика и сбор 

торговой информации, сырьевые товары и устойчивая диверсификация экспорта, 

торговля с учетом гендерных аспектов, а также конкурентная и потребительская 

политика в интересах инклюзивной торговли. 

47. Представитель одной из региональных групп подчеркнул важность работы 

отдела, касающейся нетарифных барьеров, политики в области конкуренции и защиты 

прав потребителей, а также гендерной проблематики. Учитывая большое число 

запросов о помощи в области политики защиты конкуренции и прав потребителей, он 

спросил, есть ли возможность переориентировать больше ресурсов ЮНКТАД на эти 

вопросы. 

48. Несколько делегатов отметили вклад этого отдела в развитие потенциала 

женщин, занимающихся трансграничной торговлей, в региональную интеграцию за 

счет устранения нетарифных барьеров, диверсификацию экспорта и креативную 

экономику. Они подчеркнули необходимость расширения работы отдела, связанной с 

использованием критически важных полезных ископаемых для ухода от сырьевой 

зависимости. Некоторые делегаты приветствовали работу отдела по созданию 

торговых институтов в рамках подготовки к вступлению во Всемирную торговую 

организацию. 
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49. Представитель отдела сообщила, что аналитическая работа по критически 

важным полезным ископаемым будет расширяться. Она поблагодарила государства-

члены за конструктивное партнерство по сбору данных о нетарифных барьерах в 

Африке с целью повышения прозрачности торговли. Более подробная информация о 

результатах работы в контексте Африканской континентальной зоны свободной 

торговли будет представлена в 2024 году.  

50. Представитель Отдела Африки, наименее развитых стран и специальных 

программ ЮНКТАД рассказал об основных направлениях технической помощи 

наименее развитым странам, развивающимся странам, не имеющим выхода к морю, и 

малым островным развивающимся государствам, а также о научно-исследовательской 

работе. Основными целями помощи были трансформация экономики за счет 

диверсификации и переход к более устойчивому и жизнеспособному будущему. Он 

обратил внимание на содействие диверсификации экономики и экспорта; укрепление 

производственного потенциала; совершенствование торговой, транзитной и 

транспортной логистики; повышение жизнестойкости малых островных 

развивающихся государств; расширение доступа к торговле и рынкам; оказание 

поддержки наименее развитым странам в процессе их выхода из этой категории стран; 

и поддержку многостороннего подхода. Он упомянул результаты, полученные в 

Анголе, участие стран Западной Африки в цепочках добавленной стоимости, успех 

индекса производственного потенциала и создание индекса второго поколения и 

профилей уязвимости наименее развитых стран. 

51. Представитель одной из региональных групп приветствовал техническую 

помощь наименее развитым странам и коснулся оценки влияния проводимой политики 

с учетом индекса производственного потенциала, а также работы по географическим 

указаниям в Африке в связи с тем, что Африканская региональная организация 

интеллектуальной собственности подписала соглашения со Всемирной организацией 

интеллектуальной собственности. Один из делегатов попросил дать разъяснения 

относительно работы ЮНКТАД по географическим указаниям в сопоставлении с 

работой Всемирной организации интеллектуальной собственности, а также по 

проблемам промышленности и в контексте изменения климата. Другой делегат, 

приветствуя техническую помощь ЮНКТАД, отметил предстоящее вступление в силу 

меморандума о сотрудничестве между его страной и ЮНКТАД по взаимодействию с 

секретариатом Африканской континентальной зоны свободной торговли в Лусаке. 

Несколько делегатов приветствовали помощь, оказываемую пяти наименее развитым 

странам в связи с их предстоящим выходом из этой категории стран. 

52. Представитель отдела поблагодарил делегации за поддержку и пояснил, что 

оценка пробелов в национальном производственном потенциале опирается на индекс 

производственного потенциала как основу для выработки политики на базе 

фактических данных. Он пояснил, что работа по географическим указаниям 

полностью согласуется с работой Всемирной организации интеллектуальной 

собственности. Отдел работал с производителями и правительствами с целью 

выявления нишевых продуктов, имеющих высокий экспортный потенциал, и оказывал 

им помощь в разработке и внедрении географических указаний. Он отметил, что 

многие запросы не обеспечены финансированием.  

53. Представитель Статистической службы ЮНКТАД рассказала о проводимых 

мероприятиях по техническому сотрудничеству и наращиванию статистического 

потенциала. Она подчеркнула, что служба уделяет особое внимание подготовке 

качественных данных с открытым исходным кодом; координации статистической 

деятельности в рамках ЮНКТАД; и наращиванию потенциала стран в сфере 

статистики торговли и развития и Целей в области устойчивого развития. С 2016 года 

на электронных курсах по статистике товаров и услуг прошли обучение  

8600 участников из разных стран, 44 % из которых — женщины. 

54. Представитель одной региональной группы отметил, что надежная статистика 

является фундаментом для основной работы ЮНКТАД; работа службы помогает 

получать результаты, основанные на фактических данных. Он отметил также, что 

работа по измерению незаконных финансовых потоков позволяет проводить 
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количественную оценку мер политики, и подчеркнул важность измерения гендерных 

аспектов торговли. 

55. Один из делегатов подчеркнул важность статистических данных для оценки 

торговли и экономической деятельности в контексте устойчивого развития. Он 

отметил качество статистических данных, полученных относительно небольшой 

группой специалистов в условиях нехватки финансовых ресурсов, и призвал 

секретариат в целях обеспечения продолжения этой работы пересмотреть кадровые 

ограничения. 

56. Другой делегат отметил успешную работу Статистической службы как 

самостоятельной структуры, способствовавшую повышению эффективности 

статистической деятельности. Он отметил, что усилия ЮНКТАД по измерению 

торговли услугами могут дополнить национальные проекты по измерению креативной 

экономики. 

57. Некоторые делегаты приветствовали прогресс в реализации проекта по оценке 

сотрудничества Юг–Юг; один из делегатов попросил продолжить брифинги 

государств-членов о прогрессе в этой сфере, поскольку он связан с достижением Целей 

в области устойчивого развития и измерением прогресса, выходящего за рамки ВВП, 

и эта информация может быть использована в ходе предстоящего Саммита будущего. 

 C. Оценка деятельности ЮНКТАД  

(Пункт 4 повестки дня) 

 1. Оценка деятельности ЮНКТАД: обзор 

58. В рамках данного пункта повестки дня представитель секретариата представил 

обзорный доклад (TD/B/WP/323), содержащий обобщенные результаты шести 

независимых оценок, проведенных в период с июня 2022 года по июль 2023 года.  

В докладе также содержался план проведения оценок на следующий год, состоящий 

из девяти текущих и новых оценок, которые должны быть выполнены в период с июля 

2023 по июль 2024 года. 

59. Результаты оценки показали, что проекты ЮНКТАД в области технического 

сотрудничества по-прежнему высоко оцениваются странами-получателями и 

полностью соответствуют их потребностям в области развития. В условиях пандемии 

коронавирусной инфекции (COVID-19) мероприятия ЮНКТАД сыграли решающую 

роль в оказании поддержки государствам-членам в борьбе с экономическими 

последствиями пандемии. Кроме того, оценки показали, что ЮНКТАД проявила 

гибкость и новаторство, продолжая реализацию проектов, несмотря на серьезные сбои, 

связанные с пандемией. В отчете также отмечен ряд областей, требующих в ЮНКТАД 

улучшения, в частности: внедрение показателей эффективности, устойчивость 

результатов проектов, информирование о результатах проектов и их распространение, 

а также учет сквозных вопросов. 

60. Несколько региональных групп и один делегат вновь заявили о своей поддержке 

оценки как одного из ключевых инструментов управления, обеспечивающего 

постоянное совершенствование работы ЮНКТАД. Несколько региональных групп 

особо отметили выводы, касающиеся коммуникации и сквозных вопросов, и призвали 

ЮНКТАД обеспечить полное выполнение вынесенных по итогам оценки 

рекомендаций в этих областях.  

61. Представитель секретариата подтвердил, что выполнение и отслеживание 

рекомендаций является одним из основных направлений деятельности в предстоящем 

году. 

 2. Внешняя оценка подпрограммы 2 ЮНКТАД: инвестиции 

и предпринимательство 

62. Группа оценки в составе трех человек представила результаты оценки 

подпрограммы 2 ЮНКТАД «Инвестиции и предпринимательство» (TD/B/WP/324). 
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63. Группа оценки пришла к выводу, что работа в рамках подпрограммы 2  

по-прежнему вносит существенный вклад в выполнение мандатов ЮНКТАД и 

достижение Целей в области устойчивого развития. В целом, в ходе реализации 

подпрограммы 2 было обеспечено эффективное управление ресурсами для 

достижения желаемых результатов, но в области мониторинга и отслеживания 

прогресса еще имеются некоторые возможности для совершенствования. 

Подпрограмма 2 была весьма эффективна в достижении намеченных результатов и 

последовательно добивалась запланированных результатов, часто превосходя 

ожидания как по количеству, так и по качеству. Вклад подпрограммы 2 проявился в 

долгосрочных политических и законодательных реформах и показателях прямых 

иностранных инвестиций в странах-бенефициарах, хотя причинно-следственную связь 

установить было сложно. В рамках подпрограммы 2 удалось добиться значительных 

успехов в привлечении внешних партнеров, многие из которых не являются 

традиционными для Организации Объединенных Наций. Тем не менее имелись 

возможности для увеличения глубины этих партнерских отношений, в частности с 

делегатами государств-членов, находящимися в Женеве. В рамках подпрограммы 

были предприняты важные шаги по учету гендерной проблематики. Вместе с тем 

существует необходимость в более полном учете других вопросов, связанных с 

обеспечением равноправия и инклюзивности, что до сих пор ограничивалось 

некоторыми исключениями. 

64. Группа оценки вынесла шесть рекомендаций по подпрограмме 2: регулярно 

проводить обзор портфеля своих продуктов и услуг; оптимизировать механизмы 

мониторинга, отчетности и оценки; укреплять координацию и взаимодействие отдела 

в рамках ЮНКТАД, а также с другими структурами Организации Объединенных 

Наций; активизировать усилия по привлечению средств в ЮНКТАД и в Отделе 

инвестиций и предпринимательства; повышать эффективность информирования о 

результатах работы отдела и их распространение; и укреплять инициативы по учету 

прав человека и гендерной проблематики. 

65. Директор Отдела инвестиций и предпринимательства ЮНКТАД представил 

ответ руководства на проведенную оценку. Он отметил, что по итогам оценки 

подчеркивается действенность стратегии, реализуемой в рамках подпрограммы 2 в 

последние годы, и подтверждаются выводы предыдущих оценок подпрограммы и ее 

деятельности, особенно в отношении последовательного внедрения управления, 

ориентированного на результаты, и согласования с мандатами, которые предоставили 

государства-члены.  

66. Несколько региональных групп и делегатов приветствовали результаты оценки, 

которые совпали с их собственной высокой оценкой качества работы по 

подпрограмме 2. Некоторые региональные группы и ряд делегатов согласились с 

выводами и рекомендациями оценки и призвали к расширению взаимодействия и 

сотрудничества с делегатами, находящимися в Женеве. Одна региональная группа и 

некоторые делегаты также согласились с рекомендацией, призывающей к 

постоянному мониторингу и отчетности по продуктам подпрограммы 2. Некоторые 

региональные группы обратили внимание на важность учета гендерных и других 

сквозных вопросов.  

67. В ответ Директор подтвердил одобрение всех рекомендаций и вновь заявил о 

готовности секретариата и отдела работать с государствами-членами над их 

выполнением.  

68. Один из делегатов прокомментировал характер данных о прямых иностранных 

инвестициях, используемых для анализа в Докладе о мировых инвестициях. В ответ на 

это Директор подробно остановился на сложном характере данных о прямых 

иностранных инвестициях и ведущей роли подпрограммы в совершенствовании 

определений и статистики прямых иностранных инвестиций. 
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 D. Сессия, посвященная подготовке к составлению плана 

по программам на 2025 год и показателей оценки их выполнения  

(Пункт 5 повестки дня) 

69. В своем вступительном слове заместитель Генерального секретаря ЮНКТАД 

представил обзор неофициального документа по 2025 году; изменения в шаблоне и 

процесс рассмотрения бюджета по программам на 2025 год; краткое изложение 

процесса составления бюджета по программам; и обновленную информацию о 

предлагаемом бюджете на 2024 год. 

70. Касаясь неофициального документа, он подчеркнул связь между 

предлагаемыми результатами и системой на основе результатов, тем самым показав, 

как результаты способствуют достижению итогов на высоком организационном 

уровне, а именно, четырех трансформаций, предусмотренных Бриджтаунским пактом. 

Он подчеркнул, что с появлением этой системы ЮНКТАД начала использовать ее для 

структурирования работы по мониторингу выполнения и оценке вклада. Он добавил, 

что, поскольку организация уточняет показатели, отчетность о достигнутом прогрессе 

должна появиться в ближайшее время. 

71. В ходе дальнейшего обсуждения представители нескольких региональных 

групп высоко оценили внесенные в неофициальный документ улучшения и увязку с 

Бриджтаунским пактом и всеобъемлющей системой результатов.  

72. Представитель одной региональной группы отметил, что некоторые показатели 

эффективности, связанные с определенными вариантами результатов, можно было бы 

усовершенствовать, сделав их более ориентированными на конечные результаты.  

Он приветствовал размещение органиграммы на Портале делегатов и выразил 

удовлетворение тем, как устойчивость, являющаяся основным сквозным вопросом, 

определяется в неофициальном документе. Он отметил также, что необходимо уделять 

постоянное внимание таблице результатов в готовящемся проекте документа, чтобы 

обеспечить их последовательное освещение в рамках всех подпрограмм.  

73. Представители нескольких региональных групп и один делегат выразили 

признательность за упомянутые усилия по координации, особенно за деятельность, 

касающуюся рабочей группы по Всемирной торговой организации, комитета по 

гендерным вопросам и малых островных развивающихся государств и разработки для 

них организационной стратегии. Они попросили предоставить им дополнительную 

информацию и подробности об этой работе в рамках специального заседания или 

других регулярных коммуникационных площадок и каналов. 

74. Представитель другой региональной группы также высоко оценил участие 

ЮНКТАД в работе Группы по глобальному реагированию на кризис и ее 

деятельность, отметив достигнутый прогресс и результаты. 

75. Некоторые региональные группы отметили важность дальнейшего внимания к 

гендерным вопросам в контексте торговли и развития. Представитель одной из 

региональных групп приветствовал доклад руководства о гендерном 

представительстве в ЮНКТАД и попросил секретариат, если это возможно, привести 

в докладе гендерную статистику по отделам. 

76. Некоторые региональные группы и один делегат отметили потенциал цифровой 

экономики для развития. Для достижения успеха ею необходимо хорошо управлять, и 

поэтому они подчеркнули важность работы ЮНКТАД, направленной на обеспечение 

готовности стран к извлечению выгод из цифровой экономики. 

77. Один из делегатов отметил, что необходимо уделять больше внимания 

передовым технологиям, поскольку они открывают возможности для развития, но 

могут также привести к неравенству. Таким образом, ЮНКТАД должна 

сосредоточиться на оказании помощи развивающимся странам в решении этого 

вопроса. Он также приветствовал недавнее сотрудничество Международной морской 

организации и ЮНКТАД в связи с опубликованием Обзора морского транспорта. 
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78. Некоторые региональные группы и ряд делегатов отметили важность решения 

проблемы высокой стоимости обслуживания долга и растущей долговой уязвимости, 

а также актуальность работы ЮНКТАД в этой области, в частности своевременного 

предоставления государствам-членам обновленной информации по данному вопросу. 

79. Одна региональная группа и несколько делегатов отметили важность и роль 

финансирования борьбы с изменением климата как одного из важнейших элементов 

достижения устойчивого развития. Проведение необходимого анализа и создание 

потенциала может помочь развивающимся странам найти инновационные механизмы 

финансирования борьбы с изменением климата и принимать более эффективные 

решения для противостояния климатическому кризису. Представитель другой 

региональной группы отметил, что эта область работы, возможно, не является 

наибольшим сравнительным преимуществом ЮНКТАД. 

80. Некоторые региональные группы и делегаты согласились с исключительно 

важной ролью прямых иностранных инвестиций и необходимостью определения 

стратегии привлечения инвестиций, способствующих выполнению задач Повестки 

дня на период до 2030 года и достижению Целей в области устойчивого развития, 

отметив важность продолжения работы ЮНКТАД в этой области, и, в частности, в 

области инвестиций в «зеленый» переход в развивающихся странах. 

81. Одна из региональных групп отметила свою поддержку работы ЮНКТАД, 

направленной на обеспечение долгосрочной устойчивости и диверсификации 

экономики с помощью торговли, в частности региональной торговой интеграции и тех 

преимуществ, которые она может принести, особенно в рамках Африканской 

континентальной зоны свободной торговли. Другая региональная группа и один 

делегат высоко оценили работу ЮНКТАД по разработке мер политики, направленных 

на сведение к минимуму последствий особых факторов уязвимости развивающихся 

стран, и подчеркнули полезность таких инструментов, как индекс производственного 

потенциала. Они предложили ЮНКТАД продолжить доработку этого индекса, с тем 

чтобы обеспечить государства-члены основополагающей информацией для выработки 

политики. 

82. Одна региональная группа и несколько делегатов согласились с важностью 

укрепления многосторонних отношений, расширения сотрудничества Юг–Юг и 

использования развивающимися странами торговой политики, в том числе 

направленной на сокращение выбросов. 

83. Другой делегат предложил добавить в раздел 1 подпрограммы 3 в 

неофициальном документе текст об исследовании тенденций, изменений и проблем в 

международной торговле, а также рекомендации в отношении применения 

односторонних экономических, финансовых или торговых принудительных мер. 

Несколько делегатов поддержали предложение добавить текст об односторонних 

экономических принудительных мерах в подпрограмму 3. 

84. Представители некоторых региональных групп заявили о своем несогласии с 

предложенной дополнительной формулировкой, поскольку ЮНКТАД не имеет 

мандата в отношении односторонних экономических принудительных мер, которые 

упоминаются в Бриджтаунском пакте только в рамках анализа, а в пункте 127 g) этого 

документа разъясняется порядок работы по нетарифным мерам. 

85. Руководитель аппарата ЮНКТАД поблагодарил делегации за их комментарии 

и отзывы по пунктам повестки дня, касающимся технического сотрудничества, оценки 

и плана по программам, которые будут предложены их вниманию для рассмотрения 

на следующей сессии Рабочей группы в январе 2024 года. 

86. Отвечая на вопросы и проблемы, затронутые в ходе обсуждения пункта 5 

повестки дня, он пояснил, что целью внутренней рабочей группы по Всемирной 

торговой организации является повышение согласованности работы ЮНКТАД в тех 

областях, которые касаются этой организации, и содействие позитивному 

взаимодействию между этими двумя структурами. Двумя координаторами на высшем 

уровне являются заместитель Генерального секретаря ЮНКТАД и ответственный 

заместитель Генерального директора Всемирной торговой организации. 
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Периодически проводятся совещания, направленные на выстраивание эффективного 

управления, взаимодействия и взаимной поддержки. Он сообщил, что для обеспечения 

согласованности взаимодействия ЮНКТАД со Всемирной торговой организацией 

внутри организации под председательством первого заместителя Генерального 

секретаря создана рабочая группа, в которой представлены все отделы. 

87. Руководитель аппарата указал, что в отношении доклада о достигнутых 

результатах в связи с предыдущими согласованными выводами, где ЮНКТАД было 

предложено изучить возможные решения, как и в прошлом в контексте предыдущей 

сессии Рабочей группы, Секретариат вновь планирует представить доклад в том же 

формате вместе с вынесением проекта плана по программам на рассмотрение Рабочей 

группы. 

88. Он отметил, что в настоящее время отчетность по гендерной статистике на 

корпоративном уровне предоставляется Генеральным секретарем ЮНКТАД в 

секретариат Организации Объединенных Наций. Однако просьба о предоставлении 

гендерной статистики по отделам будет доведена до сведения Генерального секретаря 

ЮНКТАД. 

89. В заключение, касаясь вопроса о своевременном представлении 

неофициального документа с целью содействия более активной подготовке перед 

подготовительной сессией, он пояснил, что неофициальный документ подготовлен с 

расчетом на распространение в зале заседаний в день сессии для облегчения 

взаимодействия между делегатами и отделами. Для неофициального документа не 

требовалось предварительной подачи за четыре недели, как для официальных 

документов, которые были предоставлены на официальное рассмотрение в январе. Он 

добавил, что каждый год секретариат старается распространить неофициальный 

документ за несколько дней до начала сессии по плану по программам; на текущей 

сессии он был предоставлен за три дня до ее начала. 

 E. Заключительное пленарное заседание 

90. На заключительном пленарном заседании некоторые делегаты попросили, 

чтобы их заявления, сделанные в рамках обсуждения конкретных пунктов повестки 

дня, были отражены в докладе о работе текущей сессии. Представитель одной из 

региональных групп отметил, что, хотя делегации могут требовать включения 

определенных вопросов в этот доклад, проведение неофициальных заседаний 

позволяет провести более обстоятельные обсуждения. Он признал наличие 

разногласий по некоторым вопросам, которые подробно обсуждались на предыдущих 

конференциях и нашли отражение в итоговых документах, и предложил сосредоточить 

усилия и ресурсы на тех многочисленных вопросах, по которым достигнут консенсус.  

91. Председатель подтвердил, что комментарии этих делегатов будут включены в 

резюме Председателя к докладу о работе сессии.  

92. Представители ряда региональных групп и некоторые делегаты призвали 

секретариат постоянно совершенствовать используемый в работе ЮНКТАД новый 

инструмент управления, ориентированного на результаты. По их мнению, важно, 

чтобы секретариат часто проводил брифинги по инструментарию ЮНКТАД и 

различным проектам, которые реализует ЮНКТАД, а также обеспечивал 

информирование постоянных представителей о проектах и их результатах, особенно 

тех, которые реализуются в их странах. Они призвали партнеров из развивающихся 

стран и членов, имеющих такую возможность, увеличить взносы в фонды ЮНКТАД, 

особенно в форме нецелевых взносов, чтобы дать возможность более широкому кругу 

членов воспользоваться проектами ЮНКТАД в области технического сотрудничества.  

93. Представитель одной из региональных групп подчеркнула, что важность 

финансирования стран-доноров трудно переоценить. Для эффективной реализации 

Целей и содействия инклюзивному и устойчивому развитию необходимы постоянная 

финансовая поддержка со стороны доноров, инициативы по наращиванию потенциала 

и помощь в реформировании политики. Она также отметила роль ЮНКТАД в 
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содействии инклюзивному и устойчивому развитию в ее регионе, обеспечении учета 

принципов устойчивости в торговой и инвестиционной политике и ориентации на 

экологические аспекты Целей в области устойчивого развития. Она также отметила 

приверженность ЮНКТАД реализации Повестки дня на период до 2063 года и 

продолжение партнерства с секретариатом Африканской континентальной зоны 

свободной торговли, призвав ЮНКТАД продолжать разрабатывать и осуществлять 

мероприятия по техническому сотрудничеству на гибкой и инновационной основе, с 

тем чтобы помочь развивающимся странам в повышении устойчивости к текущим и 

будущим кризисам и поддержать усилия по достижению Целей в области устойчивого 

развития.  

94. Один из делегатов отметил, что деятельность в области технического 

сотрудничества, являясь одной из трех основных направлений деятельности 

ЮНКТАД, неразрывно связана с социально-экономическим развитием. Его делегация 

внесла свой вклад в развитие, структурные изменения и переход развивающихся стран 

к «зеленой» цифровой экономике. Он попросил предоставить дополнительную 

информацию об оптимизированном Инструментарии ЮНКТАД и приветствовал 

проведение внешней оценки подпрограммы 2, поскольку они способствуют 

повышению актуальности, эффективности, прозрачности и результативности работы 

ЮНКТАД. Он выразил надежду на то, что секретариат будет опираться на 

рекомендации и укреплять партнерские отношения, а также способствовать синергии 

между отделами и укреплению гендерного равенства. По его мнению, государства-

члены должны сыграть важную роль в составлении плана проектов технического 

сотрудничества. 

95. Другой делегат отметил предстоящие стратегические события для ЮНКТАД и 

важность сохранения динамики. Он также выразил заинтересованность в проведении 

брифингов, с тем чтобы делегаты были готовы к сотрудничеству.  

 III. Организационные вопросы 

 A. Выборы должностных лиц  

(Пункт 1 повестки дня) 

96. На своем первом пленарном заседании 2 октября 2023 года Рабочая группа по 

плану по программам и исполнению программ избрала своим Председателем  

г-на Хесуса Марио Чакона Каррильо (Мексика), а заместителем Председателя-

Докладчиком — г-на Томаса Науту (Королевство Нидерландов). 

 B. Утверждение повестки дня и организация работы  

(Пункт 2 повестки дня) 

97. Также на своем первом пленарном заседании 2 октября 2023 года  

Рабочая группа утвердила свою предварительную повестку дня, содержащуюся в 

документе TD/B/WP/322. Повестка дня была следующей: 

1. Выборы должностных лиц. 

2. Утверждение повестки дня и организация работы. 

3. Рассмотрение деятельности ЮНКТАД по техническому сотрудничеству 

и ее финансирования. 

4. Оценка деятельности ЮНКТАД: 

a) оценка деятельности ЮНКТАД: обзор; 

b) внешняя оценка подпрограммы 2 ЮНКТАД: инвестиции и 

предпринимательство. 
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5. Сессия, посвященная подготовке к составлению плана по программам на 

2025 год и показателей оценки их выполнения. 

6. Предварительная повестка дня восемьдесят седьмой сессии Рабочей 

группы. 

7. Прочие вопросы. 

8. Утверждение доклада Рабочей группы Совету по торговле и развитию. 

 C. Предварительная повестка дня восемьдесят седьмой сессии 

Рабочей группы  

(Пункт 6 повестки дня) 

98. На своем заключительном пленарном заседании 6 октября 2023 года  

Рабочая группа утвердила предварительную повестку дня своей восемьдесят седьмой 

сессии, содержащуюся в неофициальном документе от 3 октября 2023 года  

(см. приложение II). 

 D. Прочие вопросы  

(Пункт 7 повестки дня) 

99. Прочих вопросов на рассмотрение Рабочей группы не поступало. 

 E. Утверждение доклада Рабочей группы Совету по торговле 

и развитию  

(Пункт 8 повестки дня) 

100. На своем заключительном пленарном заседании 6 октября 2023 года Рабочая 

группа по плану по программам и исполнению программ утвердила доклад о работе 

сессии и уполномочила заместителя Председателя-Докладчика под руководством 

Председателя завершить подготовку доклада Совету по торговле и развитию. 
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Приложение I 

  Проект решения для рассмотрения Советом по торговле 
и развитию 

  Рассмотрение деятельности ЮНКТАД по техническому 

сотрудничеству и ее финансирования  

(Пункт 3 повестки дня) 

Совет по торговле и развитию 

1. с удовлетворением принимает к сведению деятельность по техническому 

сотрудничеству, осуществляемую секретариатом ЮНКТАД в сотрудничестве с 

бенефициарами и партнерами по развитию;  

2. принимает к сведению уменьшение объема внебюджетных взносов в 

2022 году после рекордно высокого уровня 2021 года и с удовлетворением отмечает 

значительное увеличение объема средств, привлеченных с помощью механизмов 

финансирования «Единство действий»;  

3. подтверждает роль технического сотрудничества ЮНКТАД как одного 

из трех основных направлений деятельности ЮНКТАД и подчеркивает важность 

координации между этими основными направлениями деятельности в целях оказания 

согласованной помощи и обеспечения ее взаимного усиления;  

4. просит ЮНКТАД продолжать свои усилия по предоставлению 

государствам-членам ориентированной на потребности, инновационной и 

оперативной технической помощи в соответствии с ее мандатом и стратегией 

ЮНКТАД в области технического сотрудничества и просит секретариат представить 

к следующей сессии Рабочей группы находящийся в стадии подготовки 

оптимизированный Инструментарий ЮНКТАД;  

5. призывает ЮНКТАД и далее укреплять межсекторальный подход к 

разработке и внедрению комплексных продуктов по приоритетным темам для решения 

связанных с торговлей задач, поставленных в рамках Целей в области устойчивого 

развития; 

6. призывает также ЮНКТАД продолжать участвовать в реформе 

системы развития Организации Объединенных Наций при расширенном 

взаимодействии с системой координаторов — резидентов Организации 

Объединенных Наций и в сотрудничестве с партнерскими учреждениями 

Межучрежденческой тематической группы Организации Объединенных Наций по 

вопросам торговли и производственного потенциала, а также содействовать развитию 

и распространению технического сотрудничества и помощи, предоставляемых 

программами ЮНКТАД в развивающихся странах, в том числе через национальные и 

региональные учреждения и организации;  

7. подчеркивает важность достаточного и предсказуемого финансирования 

для обеспечения эффективного технического сотрудничества и призывает страны, 

имеющие такую возможность, предоставлять ЮНКТАД многолетние взносы, в том 

числе в целевой фонд для наименее развитых стран, с целью повышения устойчивости 

технической помощи ЮНКТАД, подчеркивая важность ориентированного на 

результаты управления и значимость нецелевого финансирования, а также 

подтверждая необходимость дальнейшего совершенствования применения принципов 

эффективного управления, прозрачности и подотчетности.  
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 Приложение II 

  Предварительная повестка дня восемьдесят седьмой 
сессии Рабочей группы по плану по программам 
и исполнению программ 

1. Выборы должностных лиц. 

2. Утверждение повестки дня и организация работы. 

3. Рассмотрение проекта плана по программам ЮНКТАД и показателей оценки их 

выполнения на 2025 год, часть A предлагаемого бюджета по программам. 

4. Предварительная повестка дня восемьдесят восьмой сессии Рабочей группы по 

плану по программам и исполнению программ. 

5. Прочие вопросы. 

6. Утверждение доклада Рабочей группы Совету по торговле и развитию. 
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Приложение III 

  Участники* 

1. На сессии присутствовали представители следующих членов Рабочей группы 

по плану по программам и исполнению программ: 

Албания 

Ангола 

Багамские Острова 

Барбадос 

Беларусь 

Вьетнам 

Габон 

Гондурас 

Государство Палестина 

Грузия 

Египет 

Замбия 

Зимбабве 

Индия 

Индонезия 

Ирак 

Иран (Исламская Республика) 

Испания 

Йемен 

Камбоджа 

Камерун 

Кения 

Китай 

Кувейт 

Латвия 

Марокко 

Мексика 

Намибия 

Непал 

Нигерия 

Никарагуа 

Пакистан 

Перу 

Португалия 

Российская Федерация 

Соединенные Штаты Америки 

Таиланд 

Того 

Тринидад и Тобаго 

Тунис 

Швейцария 

Ямайка 

Япония 

2. На сессии были представлены следующие межправительственные организации: 

Европейский союз 

    

 

  

 * В этом списке указаны зарегистрировавшиеся участники. Список участников см.  

в документе TD/B/WP(86)/INF.1. 
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